

- > **Actualité**
- > Actualité policière
- > Paroles aux lecteurs
- > Portrait
- > Billet de Rémi
- > Billet de Claudia
- > La glaciation du lac
- > La déglaciation du lac
- > Élections fédérales 2011
- > Travaux du CSM
- > Tragédie à Saint-Romain
- > Championnat canadiens de cyclistes
- > Élections municipales 2017
- > Archives

LES PLUS CONSULTÉS

- [Desjardins procède à des fermetures](#) +
- [Vente de pommes du Club des pompiers](#) +
- [Projet d'hôtel: signature de l'acte de vente du terrain imminente](#) +
- [La maternelle 4 ans: un premier pas dans l'école des grands](#) +
- [Candidate du Bloc confirmée](#) +

ACTIVITÉS DE LA SEMAINE

- 18 octobre**
Conférence de Martin Laroque, 18 octobre +
- 19 octobre**
Lancement du livre du Bruce Cambell, 19 octobre 2019 +
- 22 octobre**
Une nouvelle voie vers la Santé du corps et de l'âme selon l'enseignement de Bruno Gröning, 22 octobre 2019 +
- 23 octobre**
Peter Bernath livrera des informations sur celui qui est illustré comme un des espions les plus célèbres travaillant pour les Soviétiques, 23 octobre +
- 25 octobre**
Partie du Turmel, JUNIOR A, vendredi 25 octobre 2019 +

PAROLE AU LECTEUR

- La sécurité ferroviaire: un cri du coeur**
17/10/2019
0 commentaire (s)
- Facile comme commentaire!**
16/10/2019
1 commentaire (s)
- Demandez aux citoyens ce qu'ils veulent!**
14/8/2019
0 commentaire (s)
- La fierté des gens d'ici!**
12/7/2019
0 commentaire (s)
- Le bon sens va-t-il prévaloir?**
28/6/2019
0 commentaire (s)

[Archives](#)



Claudia Collard

Les œuvres de Marie Montiel sont en montre à la Galerie d'art du CSM jusqu'au 7 juillet. Le vernissage l'exposition Alter ego a lieu ce jeudi 30 mai, 17h30, en présence de l'artiste.

Humains et animaux, ces êtres aux nombreux traits communs
Claudia Collard (30/5/2019)

«Les animaux nous ressemblent. Quand on souffre, quand on est heureux, quand on est fatigués, on a un peu le même faciès. Il y a des similitudes qu'on peut observer dans le corps et, au niveau plus subtil, dans les émotions», partage Marie Montiel en parlant de son exposition Alter ego, qui réunit une quarantaine d'œuvres, en montre jusqu'au 7 juillet à la Galerie d'art du CSM. Le propos de cette peintre d'expérience se manifeste principalement en duos d'huiles sur toile, mettant en lumière les traits communs entre l'humain et animal.

Peintre figurative contemporaine depuis une vingtaine d'années, celle qui a étudié les beaux-arts en France et au Québec s'intéresse au comportement des animaux depuis les années 2000. Mais c'est la Loi sur le bien-être et la sécurité de l'animal, adoptée par l'assemblée nationale en décembre 2015 et donnant à celui-ci le statut légal d'«être doté de sensibilité» plutôt que de «bien meuble», qui a servi d'élément déclencheur à Alter ego. Une exposition constamment bonifiée, que Marie Montiel promène depuis trois ans à travers le Québec.

C'est à partir de photographies de personnes et d'animaux prises par l'artiste à différentes époques que Marie Montiel a créé ses tableaux. Les visages représentés sont tantôt réels, tantôt inventés, mais toujours librement interprétés. Et l'inspiration première s'est manifestée dans tous les sens, à partir d'un mot ou d'une image...

Au premier regard, ses tableaux ont quelques choses de ludique. Des yeux ronds comme ceux d'une chouette, un nez courbé comme celui d'un corbeau, des dents proéminentes comme celles d'un âne... Si le duo humain/animal amuse par ses ressemblances, aucune moquerie n'est perceptible. Clin d'œil à l'importance de ne pas se prendre trop au sérieux.

Au second regard, les émotions et les attitudes dominent au point qu'humain et animal se confondent dans cette intrigante ressemblance, transmise sous forme de joie, de tristesse, d'arrogance, de nostalgie ou d'espoir... Un message puissant, qui passe beaucoup par les yeux de chacun des sujets.

«Je ne veux pas que ça ressorte comme dramatique, mais je souhaite qu'on se questionne sur le message. Si on se mettait un peu moins sur un piédestal en se croyant l'animal le plus pensant de la planète... Il suffit d'observer nos animaux de compagnie pour voir à quel point la vie est simple. C'est nous qui nous la compliquons à vouloir tout dominer! Plus on va respecter les animaux, plus on va se respecter», considère Marie Montiel, soulevant sa préoccupation à l'endroit des piètres conditions dans lesquelles vivent plusieurs animaux d'élevage.

Pour l'artiste, prendre soin de soi passe avant tout par une conscience s'élevant au-delà de la culture de consommation dans laquelle baigne la société. « L'idée est de se questionner sur les valeurs d'amour, d'amitié, de respect... D'avoir une vie simple... comme les animaux!», résume-t-elle.



Tweet Share 3

Plus

- > CALENDRIER D'ACTIVITÉS
- > ARCHIVES
- > ARTS ET SPECTACLES
- > CHRONIQUES
- > RÉGION DE MÉGANTIC
- > À PROPOS DU JOURNAL
- > PUBLICITÉ
- > POUR NOUS JOINDRE

Mise à jour : 18 octobre 2019

Galerie de photos



l'écho PARTIE DE NOÛS

Un Speed Dating à 4 candidats

Taux record de votes par anticipation

Formulaire d'abonnement

Kubota

L'ÉVÉNEMENT ORANGE

PRÊTS POUR L'ACTION!

0% SUR 60 MOIS FINANCEMENT SAC*

GARANTIE 6 ANS GROUPE MOTOPROPULSEUR

60 ANS 1954-2014

GARAGE Oscar Brochu
En agriculture... en loisirs... en tout!

LA GUADELOUPE ST-GEORGES
418 459-6405 418 226-5635

autos - motos et produits récréatifs

l'écho